

Solidarität konkret e.V.

TÄTIGKEITSBERICHT FÜR DAS JAHR 2022



Solidarität konkret e.V.

UNSERE GEMEINNÜTZIGEN ZWECKE

- Förderung der Entwicklungszusammenarbeit
- Förderung der Volks- und Berufsbildung

Um die Zuordnung zu unseren gemeinnützigen Zwecken zu erleichtern, werden diese nach jedem Block hervorgehoben.

INHALT

Inhalt

UNSERE GEMEINNÜTZIGEN ZWECKE	1
INHALT	1
1. UNSERE AKTIVITÄTEN 2022	2
1.1 Kampagne „Förderung von Mädchensport“	2
1.2 Projekt „Permakultur-Bildungsgarten“	2
1.3 Schulfahrrad-Projekt in Yéviépé	2
1.4 Schulbibliothek am Collège in Yéviépé	2
1.5 Weihnachtspostkartenaktion	2
1.6 Vernetzungstreffen mit Engagierten	3
1.7 Förderung durch die Deutsche Stiftung für Engagement und Ehrenamt	3
1.8 Projektbesuche in Togo	3
1.9 Mitgliederengagement & Laufende Kosten des Vereins	3
1.10 Mitgliederversammlung	3
2. MITGLIEDERENTWICKLUNG	4

1. UNSERE AKTIVITÄTEN 2022

1.1 Kampagne „Förderung von Mädchensport“

Wir haben an unserer Partnerschule in Tsévié den Mädchensport gezielt gefördert und von Spendengeldern Trikots, Bälle und weitere Ausrüstung finanziert. Dies half, den Mädchensport an der Schule zu etablieren, der zuvor aufgrund skeptischer Eltern einen schweren Stand hatte. Gegen Ende des Jahres finanzierten wir ein schulinternes Fußballturnier, bei dem sowohl Mädchen- als auch Jungen-Teams teilnahmen.

➔ Förderung der Entwicklungszusammenarbeit

1.2 Projekt „Permakultur-Bildungsgarten“

In Yéviépé finanzierten wir den Aufbau eines Permakultur-Bildungsgartens. Der Garten wurde gemeinsam mit der Partnerorganisation GAVISA Togo und engagierten Schülerinnen und Schüler des Collège in Yéviépé aufgebaut. Mit 4.726,- Euro finanzierten wir unter anderem: Einen Zaun für das Gelände, eine Tröpfchen-Bewässerungsanlage mit Pumpe und Wassertank, Arbeitsgeräte und Saatgut für die erste Aussaat.

Der Garten wird von mehreren Personen bewirtschaftet und finanziert sich durch den Verkauf von Gemüse selbst. Gleichzeitig dient er als Bildungsort mit Praxisbezug und regelmäßig kommen Schulklassen oder vereinzelt Studiengruppen der landwirtschaftlichen Fakultät in Lomé, um den Garten zu besichtigen und praxisorientierten Unterricht in nachhaltigem Gemüseanbau zu erhalten.

➔ Förderung der Entwicklungszusammenarbeit

1.3 Schulfahrrad-Projekt in Yéviépé

Im Januar 2022 haben wir das Schulfahrrad-Projekt in Yéviépé ins Leben gerufen, welches Fahrräder an Schülerinnen und Schüler in Yéviépé und den benachbarten Dörfern übergibt, deren Schulweg zum Gymnasium mehr als acht Kilometer beträgt. Dies erleichtert die Bewältigung der Schulwege deutlich und reduziert die Wahrscheinlichkeit eines Schulabbruchs. Teil des Projektes ist eine Fahrradwerkstatt in Yéviépé, die es den Schülerinnen und Schülern unter Anleitung ermöglicht, die Fahrräder eigenständig zu reparieren. Bis Ende des Jahres 2022 wurden 33 Fahrräder im Rahmen des Projektes übergeben.

➔ Förderung der Entwicklungszusammenarbeit

1.4 Schulbibliothek in Yéviépé

Im Jahr 2022 hat Solidarität konkret e.V. am Collège in Yéviépé eine Schulbibliothek aufgebaut. Die Ausstattung der Schule ist schlecht und es gibt kaum Lehrmaterial. Die überwältigende Mehrheit der Schülerinnen und Schüler gab an, noch nie einen Roman in der Hand gehalten zu haben. Gemeinsam mit der Schulleitung wurde entschieden, zunächst mit Romanen aus dem Schulcurriculum zu starten und die Bibliothek schrittweise um einfache Einstiegslektüre zu erweitern.

➔ Förderung der Entwicklungszusammenarbeit

1.5 Weihnachtspostkartenaktion

Zum Jahresende haben wir eine Weihnachtspostkartenaktion initiiert, um Spenden zu sammeln und den Verein bekannter zu machen. Im Rahmen der Geschenkspenden-Aktion sind insgesamt 796,- Euro an Spenden zusammengekommen. Die Einnahmen flossen in das Schulfahrrad-Projekt in Yéviépé, in das Schulhühner-Projekt in Tsévié und die Schulbibliothek am Collège in Yéviépé. Anschließend wurden die Personen, von denen uns eine diesbezügliche

Einverständniserklärung vorlag, über die Projekte in Togo informiert.

→ Förderung der Entwicklungszusammenarbeit

1.6 Vernetzungstreffen mit Engagierten

Am 24.10.2022 lud Solidarität konkret e.V. zu einem Austausch über die Projekte des Vereins ein. Ziel war es, Interessierten die aktuelle sozio-ökonomische Situation in Togo näher zu bringen. Wir stellten sowohl Berichte und Kommentare von Projektpartnern in Togo vor. Der zweite Teil der Veranstaltung galt der Vorstellung unseres neuen Workshop-Konzeptes für „Fünf Fragen an deine Zukunft“. Insgesamt nahmen 11 Menschen an der Veranstaltung teil.

→ Förderung der Volks- und Berufsbildung

1.7 Förderung durch die Deutsche Stiftung für Engagement und Ehrenamt

Solidarität konkret e.V. wurde 2022 von der Deutschen Stiftung für Engagement und Ehrenamt (DSEE) mit 8454,- Euro gefördert. Mit den Mitteln der Stiftung haben wir unseren Bildungsworkshop "Fünf Fragen an deine Zukunft" durch Erstellung von medienpädagogischen Inhalten und Entwicklung von ansprechendem Workshopmaterial aufbereitet, sowie technische Ausrüstung angeschafft, damit engagierte Personen die Workshops eigenständig an verschiedenen Orten durchführen können. Das überarbeitete pädagogische Konzept und Material setzt dabei auf die Lebensweltnähe der Kinder und Jugendlichen, um einen Brückenschlag zu Themen Globalen Lernens zu ermöglichen.

→ Förderung der Volks- und Berufsbildung

1.8 Projektbesuche in Togo

Unser Vorstandsmitglied Aimo Hindriks hat im Dezember 2021 und Januar 2022 die Projekte des Vereins vor Ort besucht. Der Fokus lag auf der Berichterstattung für die Spendengewinnung sowie der Stärkung der digitalen Infrastruktur für die Zusammenarbeit mit den Projektpartnern vor Ort.

1.9 Mitgliederengagement & Laufende Kosten des Vereins

Die Vereinsarbeit wurde (wie auch in den Jahren zuvor) ausschließlich von ehrenamtlichen Kräften bewältigt. In Kombination mit einer weitreichend digitalisierten Infrastruktur ermöglicht dies, die Ausgaben für die laufende Vereinsarbeit sehr gering zu halten. Im Jahr 2022 betragen die Kosten lediglich 3,7% der Gesamtausgaben des Vereins.

1.10 Mitgliederversammlung

Am 4. Dezember 2022 fand die jährliche Mitgliederversammlung statt. Insgesamt nahmen 9 Personen an der Versammlung teil. Nach der Berichterstattung über die Aktivitäten des Vereins wurde der Vorstand einstimmig entlastet. Vereinsmitglied Marvin Kinkele wurde als Kassenprüfer gewählt. Es wurden keine Satzungsänderungen beschlossen.

2. MITGLIEDERENTWICKLUNG

Austritte	0
Eintritte	3 (...)

Anzahl Mitglieder: 18 (davon Fördermitglieder 6)